



EN ESTE EJEMPLAR/ LA JORNADA NACIONAL

La Jornada

Hidalgo

VIERNES 3 DE ENERO DE 2025
HIDALGO // AÑO 4
NÚMERO 1298 // Precio 10 pesos

Hallan cuerpos de dos hombres más, ahogados en Metepec

- Una lancha se hundió con cinco personas en la presa de Palo Gordo
- Cuerpos de emergencia confirmaron un saldo de cuatro fallecidos y un sobreviviente
- El embalse es considerado uno de los más riesgosos en la región

NATHALI GONZÁLEZ/P5



▲ Foto Especial

Gobierno federal exhibe fake news de The New York Times

- Rechazó el reportaje sobre las presuntas "cocinas" de fentanilo en Sinaloa
- El rotativo afirmó que dos de sus periodistas ingresaron a un laboratorio de producción de droga
- La química analista de la Marina Juana Peñaloza explicó el proceso con el que le restan credibilidad

REDACCIÓN/P2



Hoy arranca la Tercera Feria del Juguete 2025

▲ Del 3 al 6 de enero, la Operadora de Eventos del Estado de Hidalgo llevará a cabo la tercera edición de la Feria del Juguete 2025 en las instalaciones del recinto ferial, como parte de las actividades de la Villa

Navideña. Este espacio estará abierto de 12:00 a 22:00 horas y los Reyes Magos podrán encontrar múltiples opciones de muñecas, pistas, libros y juguetes tradicionales elaborados, entre otros. Foto Cortesía/P4

Principal reto de las compañías: escasez de trabajadores calificados

80% de las empresas locales no encuentra suficiente talento

● IMCO sugiere conexión entre escuelas y cámaras empresariales

● El mercado laboral evoluciona, las decisiones de carrera no

● Hidalgo es segundo en desaprovechar las carreras técnicas

● La información se basa en la última encuesta de Data Coparmex 2023

NATHALI GONZÁLEZ/P3

“Durante la administración del ahora exalcalde Sergio Baños Rubio, se aprobó un presupuesto de ocho millones de pesos para la elaboración de un proyecto de remozamiento de la Plaza Independencia (...), pero hasta ahora no se conoce el destino que tuvo ese recurso y menos todavía el contenido del estudio, si es que este se elaboró”. Carlos Camacho/P4

La Jornada
Hidalgo

Directora General
Carmen Lira Saade
Director Fundador
Carlos Payán Volver

LA JORNADA HIDALGO

Editor Responsable
Rafael María de la Cruz
Cardona Sandoval

Director Editorial
Jorge González Correa

Coordinadora General
Fabiola González Ceballos

INTERNET

<https://lajornadahidalgo.com/>

[@JornadaHidalgo](https://twitter.com/JornadaHidalgo)

<https://www.facebook.com/LaJornadaHidalgo/>

CONTACTO COMERCIAL

comercial@hidalgo.jornada.com.mx

Tel: 5589510832

Publicación diaria,
3 de enero de 2025

Domicilio de la publicación

Av. Revolución no. 200
Col. Revolución, Pachuca
de Soto, Hidalgo. C.P. 42060.
Primer piso, local 2.

Impresión:

Imprenta de Medios, S.A. de C.V.,
Av. Cuitláhuac No. 3353, Col.
Ampliación Cosmopolita, Alc.
Azcapotzalco, C.P. 02670, CDMX.

Distribución:

Distribuidora y Comercializa-
dora de Medios, S.A. de C.V., Av.
Cuitláhuac No. 3353, Col. Am-
pliación Cosmopolita, Alc. Azca-
potzalco, C.P. 02670, CDMX.

Certificado de Licitud de Título y Contenido, 17440 otorgado por la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación.

Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2021-080217242200-101

SE REGISTRARON DE 60 A 64 AÑOS EN ZONAS INDÍGENAS Y DE 63 A 64 AÑOS EN RURALES

Entregarán tarjetas de Mujer Bienestar a 32 mil hidalguenses

ADELA GARMEZ

Durante los meses de enero y febrero, la delegación de los Programas para el Bienestar en Hidalgo entregará las tarjetas para beneficiarias del Programa Mujeres Bienestar, en el cual se registraron 32 mil 129 personas de 60 a 64 años en zonas indígenas y de 63 a 64 años en zonas rurales.



Desde el 2 de enero inició el operativo de pago de los programas sociales

Las beneficiarias serán aquellas que hayan realizado el trámite de inscripción al programa durante octubre y noviembre del año pasado. Las nuevas inscripciones se llevarán a cabo en febrero, abril y junio, y los plásticos se entregarán en agosto, octubre y diciembre de 2025.

De acuerdo con el delegado Abraham Mendoza Zenteno, las personas beneficiarias recibirán un mensaje vía msm, o pueden consultar la página www.gob.mx/bienestar o llamar al número de atención 800 639 4274 para conocer el día que les corresponda recogerla y recibir bimestralmente 3 mil pesos.

Por otra parte, se informó que

Las beneficiarias serán aquellas que hayan tramitado su inscripción al programa durante octubre y noviembre del año pasado



▲ Abraham Mendoza Zenteno informó que las nuevas inscripciones se llevarán a cabo en febrero, abril y junio. Foto Especial

desde el 2 de enero inició el operativo de pago de los programas sociales, en donde en Hidalgo se tienen registrados 322 mil 463 derechohabientes y se dispersa bimestralmente más de mil 708 millones de pesos.

La dispersión del recurso será hasta el 22 de enero y se iniciará con la primera letra del apellido. Mendoza Zenteno afirmó que ha-

brá un ligero incremento en los programas, el cual se verá reflejado este mes.

Respecto al Censo Salud y Bienestar, el funcionario federal afirmó que se lleva un avance de 50% y continuará este mes, pues cuando se tengan los resultados se podrá adquirir el medicamento que se necesita, definir en qué lugares se distribuirá, entre otros aspectos.

En cuanto al personal médico que será contratado para brindar el servicio de salud casa por casa, Abraham Mendoza precisó que serán enlistados 473 médicos y enfermeras, quienes serán distribuidos en mismo número de regiones en que fue dividida la entidad.

Además, agregó que dependiendo de los padecimientos que presenten las personas adultas mayores o con discapacidad, serán las visitas regulares que reciban, pues se hará una semaforización de las regiones.

Marina, Cofepris e IMSS exhiben fake news de The New York Times



REDACCIÓN

El gobierno federal que encabeza Claudia Sheinbaum rechazó el reportaje del diario estadounidense *The New York Times* sobre las presuntas "cocinas" de fentanilo en Sinaloa y exhibió que no presenta bases sólidas para sustentar la producción de la droga.

"Si hubiera sido fentanilo lo que estuvieran produciendo, el operador, la persona que estaba haciéndolo hubiera durado 30 segundos y hubiera caído fulminado", sostuvo Alejandro Svarch Pérez, director del IMSS-Bienestar, durante la conferencia matutina.

El rotativo neoyorkino afirmó, el pasado 29 de diciembre, que

dos de sus periodistas ingresaron a un laboratorio de producción de fentanilo en Sinaloa, por lo que la presidenta Sheinbaum, el IMSS, la Cofepris y la Marina refutaron la versión.

Sheinbaum descartó que se trate de un laboratorio de fabricación de esa droga. Acentuó que, tras discutirlo con integrantes de su gabinete de seguridad, se deduce que se trata de un espacio para la elaboración de metanfetaminas.

La química analista de la Secretaría de Marina, Juana Peñaloza, explicó el proceso con el que le restan credibilidad.

"No es posible reunir indicios suficientes para determinar que se realizó un proceso de síntesis de clorhidrato de fentanilo en la citada localización, debido a que se menciona muy poco o nada del proceso de síntesis, así como de las sustancias químicas utilizadas", afirmó la teniente.



El reportaje del rotativo es sobre las presuntas "cocinas" de fentanilo en Sinaloa

Svarch señaló que cuando una persona se expone a un opioide sintético potente por inhalación o por contacto en las mucosas, incluso en una cantidad pequeña de cuatro o cinco granos de sal, puede producir un grado de toxicidad mortal.

En una parte del video, los supuestos "cocineros" explican que ellos no necesitan el mismo equipo

de protección personal que las reporteras porque han desarrollado una "tolerancia a la droga letal". "No existe evidencia científica que respalde tal idea", sostuvo.

"No existe tampoco, descrito científicamente, ningún fenómeno fisiológico conocido como 'tolerancia letal a la toxicidad'. Esto explica que inexorablemente se necesite un laboratorio donde se puedan controlar las condiciones de exposición, donde existan equipos especializados (...) no una cocina doméstica, como muestra el reportaje. No es posible hacer fentanilo como lo referido en la nota", subrayó.

Por esos y otros elementos "se concluye que no existen los elementos suficientes para demostrar que la información presentada en el artículo de *The New York Times* documenta un laboratorio de síntesis de clorhidrato de fentanilo".



IMCO SUGIERE CONEXIÓN ENTRE CÁMARAS EMPRESARIALES E INSTITUCIONES EDUCATIVAS

Cerca de 80% de las empresas no encuentra suficiente talento

El principal reto laboral está relacionado con cubrir vacantes, la escasez de trabajadores calificados o la rotación de personal

NATHALI GONZÁLEZ



La carrera más popular en Hidalgo es Derecho

En Hidalgo, entre 61 y 80% de las empresas no encuentran suficiente talento, de acuerdo con el estudio *Compara carreras 2024: ¿Formamos el talento que México necesita?*, elaborado por el Instituto Mexicano de la Competitividad (IMCO).

La información se basa en la última encuesta de Data Coparmex 2023, en la que empresas consideran que su principal reto laboral está relacionado con cubrir vacantes, la escasez de trabajadores calificados o la rotación de personal.

A nivel nacional, el promedio es de 75% de las empresas que no encuentran suficiente talento. Morelos es la entidad donde menos compañías reportan insuficiencia de personal, con 40% o menos.

Ante este panorama, una de las

propuestas del IMCO es formar un equipo técnico entre las cámaras empresariales y las instituciones de educación superior a nivel local para mejorar la conexión entre la oferta educativa y la demanda de talento.

La institución sugiere utilizar evaluaciones de anticipación de habilidades y consultas sistemáticas con el sector empresarial a nivel estatal.



▲ En 10 años, las mujeres han pasado de estudiar Derecho a Enfermería. Foto Cortesía

Y, por otra parte, hacer más eficiente el rediseño de los currículos universitarios para empatar su oferta a las demandas del mercado de manera pertinente, así como aprovechar la tecnología para hacerlo.

Desaprovechadas, carreras técnicas

Otro dato que arrojó el estudio es que Hidalgo es el segundo estado que más desaprovecha las carreras técnicas, con 9% de estudiantes matriculados, del total que estudia educación superior; solo superado por Aguascalientes, con 10%.

El IMCO precisa que, aunque el

mercado laboral ha evolucionado, las decisiones de carrera no.

Basado en cifras de la Secretaría de Educación Pública (SEP), la carrera más popular en Hidalgo es Derecho.

Las mujeres optan por las carreras más populares; en 10 años han pasado de estudiar Derecho a Enfermería. Mientras que los hombres han empezado a diversificar su elección, de Derecho a Ingeniería Industrial.

CONAFOR | CONANP | HIDALGO PRIMERO EL PUEBLO | MEDIO AMBIENTE | GOESBIOH

SI VISITAS EL BOSQUE
respetas y protege la vida silvestre.
Nunca lleses contigo flora o fauna del lugar.

BOSQUES SANOS
¡AYUDEMOS!

INVERTIRÁN 516 MIL PESOS

Repartirán 8 mil roscas de Reyes en Plaza Juárez, este 6 de enero



Los panes se entregarán con una leche semidescremada de varios sabores, guardados en una caja de cartón con impresión conmemorativa

ADELA GARMEZ

El próximo 6 de enero, el gobierno del estado llevará a cabo la tradicional partida de rosca de Reyes en Plaza Juárez de Pachuca, donde serán repartidos 8 mil panes individuales entre los asistentes.

De acuerdo con el proceso de licitación, realizado por la Oficialía Mayor, la empresa Eventos

Corporativos y Sociales de Hidalgo SAPI de C.V. será la encargada de entregar los alimentos por 516 mil pesos.

El servicio global consta de 8 mil paquetes que incluyen una rosca tamaño individual, con decoración de acuerdo con la festividad del Día de Reyes y empaquetada en bolsa de propileno debidamente sellada.

La bolsa contendrá una leche

◀ Se optó por entregar roscas individuales y no partir una gigante, pues consideraron que no era higiénico. Foto La Jornada

semidescremada de varios sabores, en presentación de 250 mililitros, en envase Tetrapak.

Ambos insumos deberán ser guardados en una caja de cartón con impresión conmemorativa.

Cabe mencionar que, desde el inicio de la actual administración estatal, se optó por entregar roscas individuales y no partir una rosca gigante, pues consideraron que no era higiénico.



El 5 de enero regresarán las cabalgatas de los Reyes Magos a Pachuca y tres municipios más

El 5 de enero regresarán las cabalgatas de los Reyes Magos a Pachuca y tres municipios más, para lo cual se hizo una erogación de 36 millones 424 mil pesos y la empresa Elite Espectáculos S.A. de C.V. será la encargada de desarrollar el evento.

Desfilarán 19 carros alegóricos, 85 botargas alusivas a series, películas y caricaturas familiares; 40 disfrizados, incluidos Melchor, Gaspar y Baltazar; entre otras amenidades alusivas a la festividad.

Inicia Tercera Feria del Jugete con una pista de hielo gratuita



REDACCIÓN

Del 3 al 6 de enero, la Operadora de Eventos del Estado de Hidalgo (OEEH) llevará a cabo la tercera edición de la Feria del Jugete 2025 en las instalaciones del recinto ferial, como parte de las actividades de la Villa Navideña.

Este espacio estará abierto de 12:00 a 22:00 horas y los Reyes Magos podrán encontrar múltiples opciones de muñecas, pistas de carros, libros, disfraces y juguetes tradicionales elaborados en madera, entre otros.

Además de realizar sus compras, las familias que asistan podrán disfrutar gratuitamente de la pista de hielo, activaciones culturales y musicales; así como la amplia oferta gastronómica con antojitos y bebidas.

Este evento tiene como propósito fortalecer la cultura del con-

▲ Los Reyes Magos podrán encontrar muñecas, pistas de carros, libros, disfraces y juguetes tradicionales, entre otros. Foto Cortesía.



Los asistentes podrán disfrutar gratuitamente de la pista de hielo

sumo local, promoviendo la economía de familias hidalguenses al ofrecer productos de calidad.

La Operadora invita a todas las familias a vivir la magia de esta temporada navideña y ser parte de una experiencia única que celebra la ilusión y la unión familiar.

BALCÓN POLÍTICO

¿Y los ocho millones?

CARLOS CAMACHO

DURANTE LA ADMINISTRACIÓN del ahora exalcalde Sergio Baños Rubio, se aprobó un presupuesto de ocho millones de pesos para la elaboración de un proyecto de remozamiento de la Plaza Independencia, que tiene como principal símbolo representativo de la ciudad de Pachuca al Reloj Monumental, pero hasta ahora no se conoce el destino que tuvo ese recurso y menos todavía el contenido del estudio, si es que este se elaboró.

A FINALES DE diciembre pasado, los integrantes del Comité para la Conservación y Preservación del Centro Histórico, que incluye a la Plaza Independencia y calles circundantes, emitieron

un comunicado para manifestar su preocupación por el temor de que los ocho millones hayan ido a parar a los bolsillos de las autoridades municipales, sin que hasta ahora se haya hecho una investigación al respecto.

CUELTAN QUE:

“TENEMOS CONOCIMIENTO DE un estudio realizado para la intervención de la plaza, cuyo costo fue de ocho millones de pesos. Dicho estudio debió entregarse en febrero de 2024, pero no ha sido presentado públicamente ni se ha comunicado su contenido. Esto ha generado incertidumbre sobre las decisiones tomadas, que incluyen propuestas como la construcción de un segundo nivel en el estacionamiento”.

TAMBIÉN CUESTIONAN LAS decisiones recientes de habilitar la plancha de concreto de la plaza para colocar una pista de patinaje, generando un mal aspecto al sitio “sucio y desordenado”, que afecta la estética de la plaza y, si bien, por la noche las luces mejoran su apariencia, no compensan los inconvenientes generados.

ADEMÁS, ADVIERTEN QUE la decoración navideña alrededor del Reloj Monumental, construido entre 1907 y 1910 e inaugurado el 15 de septiembre de 1910, podría dañar la cantera de Tezoantla de la torre de 40 metros de altura.

“AUNQUE SE UTILICEN métodos de adherencia para montar la iluminación, estos pueden alterar la pátina

natural del material si permanecen demasiado tiempo”, dicen en su escrito.

Y SOLICITAN: PRIORIZAR la restauración del Reloj Monumental como elemento emblemático de la ciudad; evitar intervenciones improvisadas en la Plaza Independencia y promover proyectos que respeten su valor histórico y cultural; garantizar la transparencia en los estudios y proyectos relacionados con la plaza promoviendo el diálogo integrando a ciudadanos, instituciones académicas y especialistas.

Y, POR ÚLTIMO, fomentar una mejor planeación para cualquier evento o infraestructura temporal que respete el entorno patrimonial y la funcionalidad urbana.



SU LANCHA SE HUNDIÓ EN LA PRESA DE PALO GORDO EL 1 DE ENERO

Encuentran cuerpos de otros dos hombres que murieron ahogados

Cuerpos de emergencia confirmaron un saldo de cuatro fallecidos y un sobreviviente, auxiliado por lugareños

NATHALI GONZÁLEZ



La mañana del jueves fueron localizados los cuerpos de otros dos hombres que murieron ahogados al hundirse una lancha con cinco personas en la presa de Palo Gordo, en el municipio de Metepec, la tarde del 1 de enero.

De esta manera se confirmó un saldo de cuatro muertos y una persona que salvó la vida.

Hasta la noche del miércoles, el saldo preliminar era de dos muertos, dos desaparecidos y un sobreviviente.

Esta última persona del sexo masculino fue auxiliada por los mismos lugareños, quienes de inmediato reportaron el hecho a los cuerpos de emergencia de la demarcación.

El operativo de búsqueda y rescate continuó el 2 de enero hasta localizar a las otras dos personas desaparecidas en el embalse.

El embalse, en Metepec, es considerado uno de los más riesgosos en la región

En las acciones, participaron bomberos de gobierno del estado con dos vehículos, personal de buzos y equipo de rescate acuático, y personal de Protección Civil y Bomberos de Santiago Tulantepec, Metepec y Tulancingo.

De esta manera se logró el rescate sin vida de dos personas del sexo masculino; una de 33 años, a las 10:03 horas; y otra de 36 años,



▲ Participaron bomberos de gobierno del estado, buzos y equipo de rescate acuático, y Protección Civil y Bomberos de Santiago Tulantepec, Metepec y Tulancingo. Fotos PC Tulancingo

a las 10:50 horas., con lo cual, se dio por concluida la búsqueda.

Cabe mencionar que esta presa, ubicada cerca de la cabecera mu-

nicipal de Metepec, es considerada de las más riesgosas en la región. Se advierte a los visitantes extremar precauciones.



REPARTICIÓN DE LA TRADICIONAL

Rosca de Reyes Magos



Plaza Juárez | 06 ENERO | 10:00 horas

Av. Benito Juárez S/N,
Centro, Pachuca de Soto.

DEJA QUE TU MARCA VIVA



**NOSOTROS PONEMOS EL TARGET,
TÚ PONES LA MARCA**



MULTIPLATAFORMAS

TV MÓVIL | RADIO | DIGITAL | EXTERIOR | PRODUCCIÓN | BTL

«Impactamos a 50 millones de personas
mensualmente en el transporte público»

WWW.GRUPOTELEURBAN.COM



HABRÁ 20 EXPOSITORES DE GASTRONOMÍA Y ARTESANÍAS

Desfile de carnaval en Pachuca costará casi 1 mdp

El objetivo es dar a conocer las actividades de diversos municipios en el marco de dichas festividades

ADELA GARMEZ

El 21 de febrero próximo, la Secretaría de Turismo llevará a cabo el tradicional desfile de carnaval por las principales calles de Pachuca, con el fin de dar a conocer las actividades que se realizan en diversos municipios en el marco de dichas festividades.

La empresa Macrovisión Creaciones y Espectáculos S.A. de C.V. será la encargada de dotar carpas, gradas, templete y autobuses para la realización del evento, por un monto de 995 mil 280 pesos.

Fue solicitado un servicio de montaje y desmontaje de dos gradas para 224 personas, que se colocará en avenida Benito Juárez para el recibimiento de comparsas participantes.

Será colocada una carpa color blanco de 40 metros de largo y una de 20 con iluminación sin cubiertas para 20 expositores de gastronomía y artesanías, que deberán instalarse del lado izquierdo de Plaza Juárez, sobre la calle de Guerrero; además del montaje y desmontaje de área común para atender a 300 comensales.

● ● ●
Participarán nueve comparsas de municipios como Atlapexco, Jacala y La Misión, entre otros

También se instalarán dos carpas cubiertas para vestidores con identificadores (hombres/mujeres), que se colocarán en prolongación Jaime Nunó.

Se ubicarán dos carpas color blanco cubiertas por cuatro laterales para servicio médico; una a un costado del Teatro Bartolomé de Medina y la otra en la explanada de Plaza Independencia (Reloj Monumental).

Otras tres carpas serán situadas para puntos de hidratación, una junto a la estación del Tuzobús Presidente Miguel Alemán; otra en



▲ La empresa brindará servicio de alimentos para 2 mil participantes que integran las comparsas. Foto Benjamín H. V.

la explanada de Plaza Independencia y la última en Plaza Juárez.

Cada punto deberá contar con mil 600, mil 800 y mil 600 botellas con agua, respectivamente, para los participantes en el desfile.

Se colocarán 30 mesas rectangulares, 40 identificadores de mesa para expositores con el nombre de cada municipio en Plaza Juárez. De igual manera,

se entregarán 60 sillas plegables negras.

Habrán dos templates para prensa, el primero en la explanada de Plaza Juárez, a espaldas del monumento a Benito Juárez, y el segundo frente a los portales. El sonido lineal para mínimo 2 mil personas se ubicará al frente de la grada de recepción de comparsas, para presentaciones de grupos artísticos

y considerar música hidalguense (huapangos).

Asimismo, fueron consideradas dos plantas de luz; servicio de montaje, desmontaje y limpieza de 20 baños portátiles, 10 para hombres y 10 para mujeres, con lavamanos portátiles con jabón y toallas de papel.

A un kilómetro de la Plaza Juárez, habrá regaderas para máximo 100 personas, que por la naturaleza del disfraz que portan deberán quitar pintura y lodo de su cuerpo al finalizar su participación en el desfile; incluye 100 jabones de baño.

El licitante deberá brindar también servicio de alimentos para dos mil participantes que integran las comparsas, consistentes en tres tacos de carnitas y uno de arroz, con doble tortilla, un limón partido a la mitad y refresco de sabor.

La empresa dispondrá de equipo de audio y templete para arranque de salida que cubra el banderazo de salida, 60 banderines rectangulares de lona para las comparsas que integran el desfile con los nombres de los municipios.

Macrovisión Creaciones también deberá brindar un servicio de transporte con nueve autobuses con capacidad de 45 pasajeros, cada uno, para el traslado de nueve comparsas de los municipios de Atlapexco, San Agustín Metzquititlán, Zacualtipán, Agua Blanca, Huehuetla, Chapulhuacán, Pisaflores, Jacala y La Misión (ida y vuelta).

Cabalgatas de Reyes Magos

¡Regresan a Pachuca!

5 DE ENERO

**INICIO: PLAZA JUÁREZ
19:00 HORAS**



El Reloj

Si en algún tiempo hubo fuga de cerebros, hoy nos enfrentamos a una escasez de talento.

La Jornada Hidalgo

EN ESTE EJEMPLAR / LA JORNADA NACIONAL

VIERNES 3 DE ENERO DE 2025

<https://lajornadahidalgo.com/>

La Jornada Hidalgo

@La Jornada Hidalgo

COLUMNA

Balcón político
Carlos Camacho

4



7 500464 592415

AMBAS SE ENCUENTRAN ESTABLES, REPORTARON AUTORIDADES

Mujer da a luz en central de autobuses de Tula



La madre y su bebé fueron atendidas en los sanitarios por la policía municipal y Cruz Roja

JOSELYN SÁNCHEZ

La mañana del jueves, elementos de la policía municipal de Tula brindaron apoyo a una mujer que dio a luz al interior de las instalaciones de la Terminal de Autobuses de la misma demarcación. La madre y su bebé fueron atendidas en los sanitarios del inmueble; ambas se encuentran estables.

De acuerdo con los reportes, alrededor de las 8:35 horas de ayer, elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Tula recibieron una alerta de auxilio, a través de una llamada al número de emergencias 911, luego de que la mujer se percató que estaba dando a luz, por lo que los uniformados se trasladaron al interior de la Terminal de Autobuses.

Al arribar al inmueble, ubicado sobre la calle Xicoténcatl 14, en la

◀ La mujer se percató de que estaba dando a luz, por lo que los uniformados se trasladaron a los sanitarios. Foto Especial



Personal de la terminal alertó a las autoridades sobre una mujer en trabajo de parto

colonia Centro, las policías municipales brindaron apoyo durante el alumbramiento y dieron parte a la Cruz Roja, quienes arribaron al lugar alrededor de las 9:40 horas y brindaron atención prehospitalaria a la mujer y a su bebé.

Una vez que la madre de 24 años, identificada con las iniciales J. M. R. y vecina del municipio de Tula, fue estabilizada, fue llevada junto con la recién nacida al Hospital General, alrededor de las 9:50 de la mañana.

Cabe señalar que el esposo de la mujer también estaba en la terminal y acompañó a su esposa al hospital.

Tulancingo tendrá nuevos camiones de basura; costaron 11 mdp

NATHALI GONZÁLEZ

El gobierno de Tulancingo adjudicó la licitación LA-MTB-STALGC06-2024 (segundo procedimiento) a Green Movi SAPI de C.V. para la adquisición de camiones nuevos de basura.

Dicha empresa presentó una propuesta de 11 millones 414 mil 400 pesos y se le adjudicó por cumplir con los requisitos legales, técnicos y económicos, según el acta del fallo.



De acuerdo con el fallo, la empresa cumplió con los requisitos legales, técnicos y económicos

Las otras propuestas fueron Comercializadora de Autos y Camiones Gemi S.A de C.V., con 10 millones 670 mil pesos; Grupo Carrocero Milenio S.A. de C.V., con 10 millones 711 mil 440 pesos.



También presentó propuesta Grupo Carrocero Eicsa S.A. de C.V., con 11 millones 149 mil 400 pesos.

Green Movi SAPI de C.V. obtuvo, en noviembre de 2024, la licitación que emitió el gobierno de Tulancingo para la adquisición de vehículos y equipo terrestres de prevención *pick up* doble cabina para cinco pasajeros, cuatro cilindros, 166 HP, nuevas, equipadas, modelo 2024.

▲ El ayuntamiento adjudicó la licitación a Green Movi SAPI de C.V. Foto Nathali González

El contrato signado con la administración municipal que encabeza Lorena García Cazares, fue por 8.4 millones de pesos.

El siguiente mes, a esta misma empresa ubicada en la Ciudad de México se le adjudicó también el

contrato de adquisición de motocicletas para la Secretaría de Seguridad Ciudadana, por un millón 469 mil 720 pesos.

Al igual que en la compra de vehículos para seguridad pública, en la licitación de adquisición de camiones recolectores de basura, tampoco se dio a conocer el número de unidades que se adquirirán por por más de 11 millones de pesos.